

Diario republicano independiente, órgano de expresión del Frente Popular

La Libertad



REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES MADERA, 8 Apartado de Correos 981 Director-Gerente ANTONIO HERMOSILLA

Se rechazan totalmente los contraataques de facciosos e invasores

EL Cisma del Episcopado Español

Quienes no estén con Cristo, están contra El

El fascista de buena fe que, al par, sea católico sincero ha de vivir momentos de tortura. Sus convencimientos políticos le llevan en una dirección y sus convencimientos religiosos le llevan en otra esencialmente opuesta.

El verbo del fascismo no se había revuelto contra las persecuciones de Hitler, mas tampoco las imitaba ni las aprobaba ostensiblemente. No era un botafumero del Vaticano; pero tampoco traspasaba la jurisdicción espiritual de Castellgandolfo.

Hubo un tiempo que el Pidal español quiso salvar el conflicto de conciencia que le creaban sus convicciones ortodoxas de unidad católica y el artículo 11, aceptado al reconocer la Constitución de 1876, e inventó la teoría mestiza del «per se» y «per accidens».

PALABRAS SERENAS

«La paz--declara Daladier--se gana, se construye y se defiende con la unión y con la disciplina de todos»

El presidente del Gobierno francés habla en Avignon

París, 1.—En un discurso pronunciado ayer en Avignon en un banquete ofrecido en honor del jefe del Estado, el presidente del Consejo de ministros hizo historia de las recientes dificultades exteriores, a las que hubo que hacer frente.

«En los momentos más angustiosos—dijo Daladier—no creí en la fatalidad de la guerra. Quise confiar en las afirmaciones pacíficas, repetidas veces hechas por los jefes de los Gobiernos.

Actualmente, y sin faltar a la prudencia necesaria, tengo derecho a decir a todos que los puntos temibles colocados ante nosotros han sido franqueados merced a la aplicación de este método, en el que la firmeza y la moderación se sostienen una a otra.

defiende. El Gobierno hará todo lo que dependa de él para defender la paz; pero para lograrla se necesita la unión y la disciplina de todos.

Ante todo, la defensa del honor Avignon, 1.—Al terminar el banquete ofrecido al presidente de la República, el acto adquirió un matiz de verdadera manifestación patriótica.

Daladier expuso la voluntad pacífica de Francia, ofreciendo a las naciones que acepten la mano que les tiende lealmente.

«Si se rechaza por los pueblos—dijo—la mano que lealmente les tiende Francia, nadie podrá imaginar que nuestro país quiere la discordia y las divisiones en su seno, pues se une en cuanto se trata de hacer frente a las leyes de honor.»

En el combate sostenido cerca de Cartagena, el barco rebelde averiado es el «Canarias»

Londres, 1.—El correspondiente del «Daily Telegraph» en Gibraltar dice que no es el «Almirante Cervera», sino el «Canarias», el barco que fué averiado durante el combate que la Aviación republicana libró con la marina facciosa cerca de Cartagena.

COMUNICADO DEL E. M. DEL EJERCITO DEL CENTRO

Brillantes conquistas de los pueblos de Griegos, Portillo de Guadalaviar y Frías

En el Cuartel general facilitado anoche el siguiente comunicado: «En la jornada de hoy, fuerzas propias han conquistado Griegos, Portillo de Guadalaviar y Frías, rebasando este último poblado en dos kilómetros.

En esta operación, las fuerzas han dado pruebas de elevada moral y espíritu de sacrificio. Las bajas nuestras, muy reducidas.»

Cuando la resistencia de los soldados españoles en Levante y su vigoroso ataque en el sector del Este producen la admiración de los críticos militares, incluso de los enemigos de la República,

se producen nuevos hechos que colocan en el alto nivel debido que le corresponde al Ejército popular español y a sus mandos, naturalmente. La operación militar iniciada ayer en uno de los sectores del Centro, y que tuvo como primeras consecuencias la conquista de tres pueblos de la zona de Albarra-cin, demuestra, una vez más, la competencia—adquirida en el libro y en la práctica—de un militar de tan altos méritos como el coronel Casado.

La noticia que nos proporciona el comunicado del Cuartel general produce en nosotros, como seguramente producirá en todos

los madrileños, una emoción y una esperanza profundas. Además, una reiteración, que no por innecesaria deja de ser oportuna: la capacitación del mando como elemento primordial de las guerras. Prueba indiscutible fué la actuación del ilustre general Miaja en la defensa de Madrid y ahora en la suprema dirección de la lucha en Levante. Prueba irrefutable el triunfo logrado en la nueva ofensiva del Centro, bajo la orientación y dirección personal del coronel Casado, organizador de la defensa de Madrid, como jefe del Estado Mayor del general Miaja, estrategia de jerarquía y del que España espera triunfos resonantes.

Y el soldado, el soldado de filas, que lleva en el corazón el impulso latente y persistente del ideal!

EN TORNO A LA ABSOLUCION DE GOMEZ ULLA

Magnanimidad de la justicia republicana

En la noche estival asfixia la bruma y la atmósfera pesa, dificultando la vida de nuestro sér, destrozado por tanta tragedia; mas una ráfaga de aire fresco sopla de vez en cuando, acercándonos con sus alas y haciendo revivir con ello nuestro cuerpo destallecido.

Auras frescas de bondad y de justicia llegan del seno mismo de la República en esta noche estival en que el aullido de la loba en celo y los trinos del ruiseñor en la selva han substituído el ronquido del cañón, el colloquio impío de los fusiles, el silbido sangriento de esos pájaros del aire, que ya no cantan las hermosuras de la creación, sino las amarguras de las desdichas de los pueblos... España, China, Abisinia...

Auras frescas de bondad y de justicia llegan del seno mismo de la República cuando a nosotros vienen noticias de Barcelona en las que la suprema autoridad de la ley absuelve incondicionalmente a unos hombres que creyeron hallar la paz lejos de donde ella misma se encuentra. Un doctor eminente, gloria de España, merecedor de encomios sin igual, favorecedor del caído, aunque el caído fuese adversario suyo; un carácter, en una palabra; y con él, unos compañeros suyos escucharon hace dos días de los mismos labios del representante de la ley una sentencia en la cual se les absolvía del supuesto delito de alta traición por el que hace varios meses venían sufriendo prisión.

Tal vez creyeron algún día que la República más que madre era madrastra para sus hijos. Hoy verán que no lo es y por qué se siente madre de sus hijos todos, y aunque piensen como piensen, los brazos tiende cariñosos, y si en algo pudieron agraviarla sabe perdonarlo: «la justicia y la paz se han dado un abrazo». Así es, que la República que lleva en su seno la justicia sigue siendo madre, la madre España, que brinda justicia, que sabe olvidar, que, siendo justa, envía la paz a los suyos. No puede olvidar la República aquellas horas sin descanso, aquellos meses sembrados de trabajo, aquellos años dedicados a la ciencia, a la caridad, empleados por el gran doctor español D. Mariano Gómez Ulla. Se ha dado cuenta de lo que esta figura representa para España y ha sabido hermanar la justicia estricta con la indulgencia plena, ha disculpado quizás debilidades y ofuscaciones, y si grande es la figura de aquel que recibió la indulgencia dentro de la justicia, más, mucho más grande es aquella figura de esa madre común que quiere de veras. La figura de España, de esta España que atraviesa por la noche estival de una guerra cruel; de esta España que sufre y que llora, pero que ni las lágrimas ni el dolor son capaces de agotar

su dulzura, su bondad, su hidalguía.

Ya sabrá el Mundo entero que D. Mariano Gómez Ulla está absuelto: ejemplo feliz que da la democracia española a todos los pueblos de la Tierra, muchos de ellos manchados en sangre por la loca egolatría de unos traidores que quisieron vender a su patria, o de unos locos que tratan de plasmar en realidades sus macabros sueños imperialistas.

Entre los parabienes que lleguen o no—es lo mismo—al Gobierno y al Tribunal Supremo de la Justicia republicana, vaya el nuestro entusiasta y fervoroso.

HABLA MARTINEZ BARRIO

Las impresiones que trae el presidente del Parlamento revelan cómo todo el Mundo comienza a conocer la verdad de nuestra situación militar y política

Barcelona, 1.—El Sr. Martínez Barrio, de regreso de París, ha manifestado que las impresiones que traía eran optimistas, por el convencimiento de que los partidarios de la no intervención están seguros del fracaso de dicha política. Esto se ha podido apreciar en los diversos actos que se han celebrado.

El más importante ha sido el del Congreso Mundial de la Paz, al que han asistido numerosas representaciones y en el que se tomaron acuerdos favorables a nuestra causa. Entre otros, hablaron lord Cecil, Paul Boncour, Pierre Cot, Duclos y otras personalidades. En este ambiente ha sido posible darse cuenta de cómo respira el Mundo después de la resistencia de Levante y de la ofensiva del Ebro. La resistencia de Levante ha causado enorme impresión; pero el asombro ha sido mayor al tener noticias del ataque a que se han lanzado las tropas republicanas en los frentes del Ebro, obedeciendo y cumpliendo exactamente las órdenes del mando.

ECOS DE LA ZONA INVADIDA

LOS JUZGADOS PERSIGUEN A «EL DUENDE DE LA COLEGIATA» Y AL MARQUES DE VALDEIGLESIAS

Barcelona, 1.—Los periódicos franquistas publican una requisitoria en la que, por el juez del Juzgado A de Santander, se cita, con urgencia, para responder de unas graves acusaciones, a Abelardo Fernández Arias, «El Duende de la Colegiata». Se señala como dato que este sujeto era redactor del periódico «Amanecer», de Zaragoza.

Escobar, marqués de Valdeiglesias, para responder de acusaciones de importancia.

SE PROHIBE COMENTAR LA CONTESTACION DE ESPAÑA AL COMITE DE LONDRES

Según noticias de origen fidedigno, el Gobierno faccioso de Burgos ha prohibido terminantemente a la Prensa de aquella zona la publicación de los textos y cualquier clase de comentarios sobre la contestación dada por el Gobierno de la República al Comité de no intervención sobre la retirada de voluntarios.

INFORMES OFICIALES

En la jornada del domingo las fuerzas republicanas rechazaron los ataques enemigos al norte de Fayón y progresaron notablemente en la zona de Gandesa. Es aprisionada una compañía de ametralladoras, íntegra, con sus ocho máquinas

Tres aparatos extranjeros, derribados por nuestro fuego

Parte oficial del ministerio de Defensa Nacional del domingo: «EJERCITO DE TIERRA: ESTE.—Las fuerzas de la invasión, protegidas por gran cantidad de aviación de bombardeo y tanques, han prosigue hoy sus contraataques a nuestras posiciones al norte de Fayón y cruce del camino de este pueblo con la carretera de Maella a Mequinenza. Las tropas españolas contienen energicamente la presión del enemigo, al que causan muchísimas bajas.

En la zona de Pobia de Masaluca, nuestros soldados vencen la resistencia enemiga, habiendo rebasado ampliamente el cementerio del citado pueblo. También se ha avanzado por la carretera Gandesa-Pobia de Masaluca. La aviación de los invasores continúa actuando ininterrumpidamente sobre nuestra línea.

Por el fuego de las armas de tierra han sido derribados tres aparatos de bombardeo extranjeros.

Según presentándose evadidos, habiéndose capturado, además de otros muchos prisioneros, una compañía íntegra de ametralladoras con sus ocho máquinas en perfectas condiciones.

LEVANTE.—En un golpe de mano realizado por las tropas españolas sobre La Muela, en la zona de Camarena, se causó a los invasores muchas bajas, recogiendo material diverso.

Durante la pasada noche fueron rechazados totalmente cuatro golpes de mano enemigos a La Mallastra, en el sector de Onda.

CENTRO.—En la zona de Aravaca se volvió ayer una contramina propia, que destruyó las fortificaciones del enemigo, que sufrió duro quebranto.

En los demás frentes, sin novedad.

AVIACION.—A las 8,45, cinco trimotores Junker bombardearon aleatoriamente el casco urbano de Reus, causando la destrucción de muchos edificios y víctimas, sin precisar aún su número.

También, en las primeras horas de hoy, cinco trimotores alemanes agredieron criminalmente a la población civil de Hospitalet.

En el sector del Este se ocupan varias posiciones, y en Levante se rechazan los ataques enemigos

Parte oficial del ministerio de Defensa Nacional facilitado anoche: «EJERCITO DE TIERRA: ESTE.—En las últimas horas de la jornada de ayer, los soldados españoles vencieron la resistencia enemiga y conquistaron el cementerio de Pobia de Masaluca, que fué ampliamente rebasado.

Las fuerzas al servicio de la invasión realizaron ayer ocho fuertes ataques a nuestras posiciones próximas a vértice Rey, siendo rechazados totalmente y sufriendo elevadísimo número de bajas. Hoy continúa el combate a iniciativa propia, progresando vigorosamente las fuerzas españolas en la zona norte de Fayón. También han sido ocupadas importantes posiciones enemigas en el sector de Pobia de Masaluca y camino de Tozal-Gros. Los violentísimos contraataques enemigos al sur de Mequinenza han sido rechazados.

La aviación de los invasores actuó con gran intensidad en toda la zona del Ebro. La propia realizó eficacísimos servicios en el sector de Gandesa.

LEVANTE.—Se rechazaron rotundamente dos golpes de mano enemigos a La Mallastra, en la zona de Onda.

En los demás sectores, la actividad registrada careció de importancia, y en los demás frentes, sin novedad.

AVIACION EXTRANJERA

Criminales bombardeos de Reus y Tarragona

«La aviación alemana bombardeó ayer Reus, cayendo los explosivos en el casco urbano de la población, donde provocaron grandes desperfectos en 26 edificios. La agresión causó víctimas entre la población civil.

Hoy ha sido bombardeada Tarragona por los aviones de la invasión, ignorándose hasta el momento la cuantía de los daños y víctimas ocasionados.»

CHECOSLOVAQUIA, AMENAZADA

Frente a los deseos conciliadores de Praga se alzan los preparativos bélicos de Berlín

«No se trata de capitular—dice un ministro checo—, sino de llegar a un acuerdo»

Praga, 1.—En discursos que han pronunciado en distintos puntos del país los tres ministros checoslovacos han expresado el criterio de sus respectivos partidos en la cuestión minoritaria.

El ministro de Instrucción pública (Unión Nacional) dijo: «Una guerra en Europa central significaría un conflicto mundial. La magia, la propaganda falaz y la violencia han creado en Europa tal situación que con un sólo paso imprudente, el conflicto estallar. Estamos dispuestos a defender a nuestra República hasta la última gota de sangre. Tratamos de resolver el problema nacionalitario para mantener la paz y el orden en Europa. Nadie ha dado a sus nacionalidades tantos derechos como nosotros. Hemos restituido las minorías alemana y eslovaca, que en el régimen húngaro habían dejado de existir. Estamos dispuestos a llegar lo más lejos posible; pero no a rebasar los límites del honor de nuestra nación y de nuestro Estado. Queremos llegar a un acuerdo con los ciudadanos leales. La paz no es sólo conceder derechos, sino también aceptar todas las obligar»

fender a nuestra República hasta la última gota de sangre. Tratamos de resolver el problema nacionalitario para mantener la paz y el orden en Europa. Nadie ha dado a sus nacionalidades tantos derechos como nosotros. Hemos restituido las minorías alemana y eslovaca, que en el régimen húngaro habían dejado de existir. Estamos dispuestos a llegar lo más lejos posible; pero no a rebasar los límites del honor de nuestra nación y de nuestro Estado. Queremos llegar a un acuerdo con los ciudadanos leales. La paz no es sólo conceder derechos, sino también aceptar todas las obligar»

